

Atentados con explosivos en los últimos días

# «Guerra sucia» entre etarras y ultras en el País Vasco francés

**Bilbo:**  
**Juan Manuel IDOYAGA,**  
**corresponsal**

La «guerra sucia» entre la extrema derecha española y los entornos de ETA ha vuelto a resurgir en el País Vasco francés en los últimos días. Dos artefactos explosivos han sido colocados en lugares frecuentados por exiliados vascos en la localidad de San Juan de Luz, en las últimas cuarenta y ocho horas.

El primer artefacto explosivo fue activado a las 3,30 de la madrugada del lunes en el Trinquete Maitena de la localidad vasco-francesa, en pleno centro. Al parecer, la carga explosiva era considerable porque los efectos de la explosión afectaron a la fachada del edificio, causando importantes daños, y

a varios vehículos aparcados en las proximidades.

Aunque afortunadamente no se produjeron víctimas, un cráter de 45 centímetros en el suelo del aparcamiento era motivo de preocupación para los investigadores franceses, que no contaban con ninguna pista concreta sobre la autoría del atentado.

## Nueva versión

En principio, pensaron en la posibilidad de que se tratara de un atentado sin connotaciones políticas, después los hechos parecen indicar que es una nueva versión de la «guerra sucia» ya establecida hace algunos años.

Efectivamente, un nuevo artefacto colocado frente al restaurante Etxeona, en las proximidades del Trinquete, y que fue desactivado por la

Policía francesa en la jornada de ayer, parece derivar el curso de las investigaciones en torno a causas políticas.

El artefacto desactivado, de 30 centímetros de largo y 60 de ancho, iba provisto de un detonador y una larga mecha de 1,20 metros de largo, con una carga explosiva de 1,180 kilogramos de goma-2.

Estas características permiten sospechar que los autores de la colocación del artefacto buscaban tiempo suficiente para alcanzar la frontera española antes de producirse la explosión.

## Sospechas

Ahora, la Policía francesa investiga en dos sentidos. El hecho de que en las proximidades de la colocación de los dos artefactos fuera detenido el presunto

dirigente de ETA (p-m) VIII Asamblea Txutxo Abrisqueta, que comparecerá hoy ante la Cour d'Appellation de Pau, dirige las sospechas hacia aquella organización, pero los investigadores piensan también en la extrema derecha española, que recientemente ha elaborado un documento de «declaración de guerra» contra el «Estado socialista español», tras el triunfo electoral de Felipe González.

Esta hipótesis gana en credibilidad porque en los sectores de exiliados vascos en el País Vasco francés nadie entiende cómo «se puede abrir un nuevo frente contra los franceses en la situación de prevista negociación entre los partidos y coaliciones abertzales y el nuevo Gobierno socialista en Madrid».